
 

 

 

ROTARY CLUB OF NAGOYA AIRPORT since 29 July,1974 

第２１６９回例会 

      2024 年 ６月 10 日 (月) 第 3５回     

●司  会   SAA  菅沼 智大 君 

●点  鐘   会長   阿萬 裕子 君 

●斉  唱  「奉仕の理想」「夏は来ぬ」 

●ゲ ス ト  クリーンテックサービス株式会社 

       代表取締役 國本 晴久 様 
 

     会長挨拶           

名古屋空港ロータリークラブ 会長 阿萬 裕子 君 

 

皆さんこんにちは。  

昼の例会での挨拶は今

回で終了となります。  

1 年間不慣れな会長の

挨拶を毎回聞いていた

だきありがとうござい

ました。 地区からガナ

バーナイトの写真が届

きましたので紹介致します。名古屋栄ＲＣも例会変更で参

加されていました。名古屋栄ＲＣには大河さんのお兄様も

参加されており交流させていただくことが出来ました。  

東尾張分区現次会長幹事会も無事に終了致しました。  

今年度は名古屋城北ＲＣがｶﾞﾊﾞﾅー補佐事務局を務めら

れ、非常に身近に感じる事が出来ました。ＩＭの決算報告

とガバナー補佐事務所の決算書（仮）もいただきました。

ＩＭ登録料、東尾張分区クラブ協力金、会員協力金は会費

から捻出していますのでご報告いたします。 確認をご希

望される方は事務局へご連絡をお願い致します。 最後に

12RC の現会長が挨拶をさせていただき、皆様晴れやか

な顔をしておりました。 次年度のガバナー補佐は長久手

ＲＣの日野典子様です。東尾張分区で初めての女性ガバナ

ー補佐との事です。 次年度も盛り上げていただきたいと

思いますので宜しくお願い致します。  

それでは、始めに ChatＧＰＴに挨拶文を考えてもらいま

したが、今回も ChatＧＰＴに考えてもらいました(笑) 。 

「ロータリークラブの皆様へ、 この 1 年間、私が会長と

しての任務を全うさせていただき、大変光栄に思っており

ます。この貴重な経験を通じて、多くのことを学び、成長

する機会を与えていただき、心から感謝申し上げます。  

会長としての任期中、私たちのクラブは多くの素晴らしい

活動やプロジェクトを達成しました。これは皆様の献身と

協力の賜物であり、その一環として達成されたことを誇り

に思います。皆様の支援と協力なしには、これらの成果は

あり得ませんでした。そのため、心から感謝申し上げま

す。また、この 1 年間に私たちのクラブに参加してくだ

さった新しいメンバー、協力してくださった地域の皆様に

も感謝の意を表したいと思います。皆様の力添えがなけれ

ば私たちの活動は成功裏に遂行することはできませんでし

た。今後も、ロータリーの理念に基づき、地域社会への奉

仕活動を継続し、より良い社会づくりに貢献していくこと

が私たちの使命です。引き続き皆様のご支援とご協力をお

願い申し上げます」。最後になりますが、この素晴らしい

機会を与えてくださり、心から感謝いたします。 

ありがとうございました。 

        委 員 会 報 告           

● 出席報告 （ 古坐 栄一 君） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

● ニコニコボックス報告（古坐 栄一 君） 

片山さん卓話よろしくお願いいたします。最後の昼例会に 

なりました。ありがとうございました。  阿萬 裕子 君 

 

片山さん、本日は卓話楽しみにしています。本年度最後の

卓話となります。宜しくお願いします。 伊藤 康司 君 

会員数 49 名 出席率 95.56 ％
出席義務者 28 出席義務者 2
出席免除者 15 出席免除者 4
出席合計 43 欠席合計 6

会員数 49 名 出席率 88.64 ％
出席義務者 25 出席義務者 5
出席免除者 14 出席免除者 5
出席合計 39 欠席合計 10

　　本日の例会 　（オンライン参加２名）
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菅沼君 おめでとうございます。 

片山君 卓話楽しみにしています。   稲熊 正徳 君 

 

片山さんの卓話楽しみです。      稲吉 將秀 君 

 

片山映理子君の卓話楽しみにしています。内海 辰巳 君 

 

卓話がんばりまーす。       片山 映理子 君 

 

片山さんの卓話を楽しみにしています。 金井 和治 君 

 

片山さん 卓話がんばってください。  川口 直也 君 

 

片山君の卓話に乾杯。         串田 正克 君 

 

6 月6日に女の子が産まれました。最高です。名前は楓です。 

菅沼 智大 君 

 

菅沼君 お子様の誕生おめでとう。   鈴木 恵一 君 

 

菅沼君お目出とう。片山さん卓話期待しています。 

照井 通夫 君 
 

片山君 卓話 楽しみです！      原田 好展 君 

 

片山さんの卓話楽しみです。      真城 壮司 君 

 

片山さん、卓話がんばってくださ～い !!  松井 ゆか 君 
 

今日も元気で！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
ご協力ありがとうございました。 

 
 

担当：会員増強委員会

「税理士のお仕事」片山 映理子 

 

 
 

 

         

 

 

 

まずは自己紹介から 

・名前     片山 映理子 

・生年月日   昭和４９年１月３１日生（レベル５０） 

・経歴     平成１６年１２月 税理士登録 

       （名古屋税理士会名古屋東支部） 

・趣味     飼い犬と遊ぶ 

        大相撲を見る 

        積読 

・好きな食べ物 焼き鳥、焼きそば、ピザ 

・苦手な食べ物 らっきょう 

・今の目標   ジムにきちんと通う 

 

では税理士のお仕事についてお話していきます。税理士の

主なお仕事は・・・みなさまよくご存じの通りでございま

して、皆さまの税金の計算をしたり税金に関する相談を受

けます。このあたりのお話はずらっと書いてみましたが、

つまらないのでざらっと見るだけにしていただいて簡単に

いうとこんな感じです。 

税理士とは 税の専門家です。 

     ・税金の相談にのる 

     ・公平な税負担を実現する 

・申告納税制度を助ける 

     ・社会貢献活動 など 

少しだけ自分のお仕事のことを・・・ 

開業は令和 3 年 11 月ですが前職が 25 年？位です。 

事務所はパートさん 1 名に手伝ってもらい、外回りは自

分一人でやっています。お客さんは、中小というより小と

いうのか、家族やおひとりでのところが多いです。 

これから事務所の規模を大きくする予定はありません。今

後も家族やおひとりで頑張っている方を応援していければ

と思っています。 

今日は税理士の社会貢献活動の一部を紹介したいと思いま

す。自分が関わったものということで、 

租税教室と地方公共団体の監査についてお話をします。 

まず、租税教室についてですが 

これは体験していただくのが一番かと思い、10 年程前に実

際に使用したパワポを使って実演をします。みなさまは 

小学生になったつもりで聞いてください。 

「今日は税金についてお話しまーす」税とはなんでしょう？

どんな税金があるか知っていますか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

このようなサービスを提供するために税金は使われています。 

その税金はどのように集めるのがよいのでしょうか？  

本日の協力 35 名 63,000      円
本年度の協力累計 1,575,000 円

   

市川　孝 君 井上　辰男 君 今村 佳保里 君

今村 佳保里 君 大河　裕之 君 大野　和宏 君

川口　直也 君 暮沼 勇二郎 君 北園　守生 君
國田 武二郎 君 古坐　栄一 君 近藤　和彦 君
杉本　敦永　君 高山　光雄 君 武田　英昭 君
暮沼 勇二郎 君 古坐　栄一 君 近藤　和彦 君
中島　俊朗 君 中林　正人 君 早川　正倫 君
前田　幹太 君 三好　潤 君 安川　正勝 君
山内　佳紀 君 山北　秀和 君



同じ？ 持っている人だけ？ 同じ割合？ それなり？ 

後で？ どんな集め方をするかの考えないといけません。

参考にこんな集め方もありますよ。さぁ、どうします？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他の考え方 

・人頭税（じんとうぜい） 

→納税能力に関係なく、すべての国民一人につき 

一定額を課す税金 

・ベーシックインカム 

→最低限所得保障の一種。政府がすべての国民に 

対して最低限の生活を送るのに必要とされている額

の現金を定期的に支給するという政策 

 

と、こんな感じで考え方を説明して新しい税金の集め方、

名称等を考えてもらっていました。今は主権者教育や財政

の内容で参加型の授業をするそうです。 

 

もうひとつの 

地方公共団体の監査、というお仕事について 

監査委員 （識見を有する者） 

・監査委員は、主に、地方公共団体の財務事務の執行や経

営に係る事業の管理について 監査を行わなければならな

いとされているほか、行政事務一般についても監査を行う

ことができることとされているもの 

・監査委員の監査は、これらの事務の適法性・能率性の確

保を図る観点から行われているもの 

包括外部監査人 

・包括外部監査とは、知事などが、毎会計年度、公認会計

士など特定の個人と包括外部監査契約を締結し、特定のテ

ーマについて、その包括外部監査人が都や関連団体に対し

て行う監査制度です。 

・都道府県、指定都市及び中核市は、毎年度監査を受ける

ことになっています。 契約期間は１年ですが、同じ外部

監査人と契約が長期にならないように、連続しての契約は

３年が限度とされています。 

 

地方公共団体だけでなくさまざまな公的な団体についても

監査や支援という形で携わっている方がたくさんいます。 

 

地方公共団体の監査にはこの 2 種類があります。 

監査委員は地方公共団体のお仕事全体に対して行われるイ

メージです。財務はもちろん行政のお仕事について広く監

査します。住民監査請求に応じるのもお仕事です。 

団体の規模によって 2～4 人、うち少なくとも 1 人は議

員が務めます（条例で議員をはずすことは可能）。 

残りの定員を識見を有する者、が務めます。 

この識見を有する者の中に税理士が含まれます。 

監査委員は合議制ではなく、委員一人ひとりが独立してい

ます。任期は 4 年。 

監査委員は中に入ってお仕事をするイメージですね。 

包括外部監査人とは・・・ 

監査委員と違い「財務に関する事務の執行」と「経営に係

る事業の管理」しか監査できない 簡単に言えばお金がら

み、って感じだと理解しています。 



6 月くらいから監査をはじめ 1 月には報告書を提出しま

す。個人と契約しますが監査人は補助者を使うことができ

ます。この補助者を自分は岐阜市で令和 2～4 年の 3 年

間勤めました。 

 

包括外部監査人の補助者 

   令和２～４年 岐阜市で従事 

   令和６～８年 名古屋市で従事 予定 
 

今年、税理士が初めて名古屋市の包括外部監査人となりま

して今年度から 3 年間お手伝いに行くことが決まってい

ます。はっきり言って忙しいです。 

↑ココ言うためのお話でした！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2024 年前期 NHK 連続テレビ小説をみなさんご覧にな

っていますか？ 

日本初の女性弁護士・裁判官・裁判所長となった三淵嘉子

氏をモデルに猪爪寅子の生涯を題材にした『虎に翼』。 

寅子が通う明律大学女子部（明治大学）のステンドグラ

ス。ロケ地は、国の重要文化財でもある 

名古屋市市政資料館（旧名古屋高等裁判所）です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日時：2024 年 6 月 7 日 

場所：ヒルトン ４F 「竹の間」 

受付 17：40～  懇親会 18：00～20：00  

出席者：阿萬会長、伊藤幹事、近藤会長エレクト 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

國田武二郎君より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1 月 22 日の例会では、能登半島義援金にご協力ありがと

うございました。 

地区を通して当クラブからは 43,000 円送金させていた

だきました。 

 
 
 
 
 

                      
 


